



**Valioso intercambio de conocimiento y experiencias en Acuicultura. Estudiantes, productores y expertos académicos expresan positivo balance de Congreso Nacional en el área.**

**Villavicencio, octubre 14 de 2014.** Con la participación de más de 220 asistentes, entre productores, docentes, estudiantes e investigadores de 13 departamentos y de 6 países, durante tres días se llevó a cabo en Villavicencio el VI Congreso Colombiano de Acuicultura y la XX Jornada de Acuicultura IALL organizado por Unillanos.

El evento sirvió como punto de encuentro para los representantes de los diferentes sectores de la acuicultura, quienes se dieron cita para conocer las nuevas tecnologías, técnicas e investigaciones sobre producción y procesos de mejoramiento llevados a cabo en otros países, entre otros temas. “Esto ha sido muy interesante, especialmente para mí, pues estoy haciendo mi proyecto de grado en Cachama y aquí pude conocer técnicas de nutrición para aplicarlas a el producto con el cual estoy trabajando” enfatizó Lizeth Moreno Córdoba, estudiante de la U. Antioquia sede Turbo.

Pese a que el evento era de carácter nacional, contó con la participación de profesionales del sector acuícola de diferentes países de Latinoamérica, quienes se mostraron complacidos por la posibilidad de intercambiar conocimientos en este escenario. “En Argentina estos eventos no reúnen más de 100 personas, aquí fueron más de 250, lo que demuestra que el nivel de acuicultura en Colombia va por muy buen camino. Tuve la oportunidad de conocer las diversas investigaciones y experiencias en este sector”, resaltó Leandro Miranda, docente Universidad General de San Martín, de Argentina.

Los productores también tuvieron la oportunidad de reunirse para disertar sobre las problemáticas que se presentan en este sector. Así mismo, pudieron conocer los planes, propuestas y proyectos del Gobierno Nacional y las agremiaciones para la acuicultura. “Contamos con la participación de productores de la costa, Magdalena medio, Boyacá, Nariño y Meta. El propósito de este mitin era unirnos al llamado del programa PLANDAS para planear qué se podría hacer en un futuro con la acuicultura y tratar de ver cómo se hace para disminuir costos de producción entre otros temas”, explicó Ricardo Jaramillo, docente de Unillanos.





Martha Yossa, directora del IALL y organizadora del Congreso, indicó que el balance es positivo por la masiva asistencia y la presencia de diferentes universidades relacionadas con el sector acuícola. “Fue muy enriquecedor contar con la participación de conferencistas internacionales, ver como los estudiantes además de adquirir nuevos conocimientos, iniciaron a percibir que hay otras oportunidades, ofertas de estudio, capacitación y líneas de trabajo por profundizar”, resaltó.

### **Estudiantes de Unillanos investigan comportamientos del dengue en la población del municipio de Puerto Lleras, Meta.**

Según cifras de la Secretaria de Salud del departamento del Meta, este año se han presentado más de 6.127 casos de dengue, convirtiéndose en uno de los más afectados por la enfermedad infecciosa, producida por un virus que se transmite por la picadura del zancudo *Aedes Aegypti*.

Analizando esta problemática de salud pública, estudiantes de Enfermería de la Universidad de los Llanos desarrollaron la investigación “Conocimientos, actitudes y prácticas sobre dengue que tienen los habitantes en edad adulta del municipio de Puerto Lleras Meta, durante el segundo trimestre del año 2014”.

Entre los hallazgos de la investigación con enfoque cualitativo, se identificaron las características de la recreación del impacto del dengue en la salud de los habitantes del municipio, la movilización social de la comunidad ante la presencia del evento, y las prácticas cotidianas de prevención en torno a la enfermedad, sostuvo Johanna Loba, docente de la Facultad de Ciencias de la Salud.

La investigación es realizada como su proyecto de estudiantes principiantes de investigación (EPI) por Sonia Rey González y Paola Villa Munévar, pertenecientes a VIII semestre del programa de Enfermería. Recientemente se presentó como ponencia a la comunidad académica, en el “III Encuentro Regional de Grupos de Estudio, Investigación y Proyección Social organizado por Unillanos.





## **Durante el Congreso Mundial en Gerencia Deportiva en España, se afianzó la intención de convenios interadministrativos entre la Universidad Europea y Unillanos**

Con la presencia de seis conferencistas suramericanos, entre ellos Alejandro Aguirre Villa, docente de la Universidad de los Llanos, concluyó el Congreso Mundial de Gerencia Deportiva, que tuvo lugar en Madrid España y que reunió a gran parte de los investigadores del deporte en Europa principalmente.

Aguirre Villa, anunció que además de recibir excelentes comentarios por su ponencia “Estructuras y Políticas de la Formación Deportiva en Colombia”, se cumplió uno de los objetivos trazados en su visita. “Se establecieron contactos con directivas de la Universidad Europea y con Emilio Buitrageño, director de Relaciones Internacionales del Club Real Madrid, con el fin de realizar convenios interadministrativos que permitan movilización de docentes para formación, tanto en España como en Colombia”, indicó.

El docente agregó que desde ya se iniciará un estudio de cuáles serían los objetivos principales del convenio, y junto a la Oficina de Internacionalización y Relaciones Interinstitucionales de Unillanos, se trabajará en un carta de intención para enviar a las directivas con las que se adelantaron los acercamientos.

Correspondiente al estudio de investigación “Estructuras y Políticas de la Formación Deportiva en Colombia”, presentado por el docente del programa de Licenciatura en Educación Física y Deporte durante el congreso, fue visto con buenos ojos por parte de los españoles que hoy en día cuentan con uno de los mejores sistemas de formación deportiva más avanzados del mundo, finalizó Aguirre Villa.

